
                会 議 議 事 録  

 会議の種類  第 2 回 団体長・自治会意見交換会 

 日 時  平成 28 年 12 月 13 日（火）午後７時～ 場 所  鷺山公民館（2F） 

 出 席 者  乾会長以下執行部・代表理事・各種団体長 議 長  豊吉副会長 
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乾会長あいさつ 

議題 － 以下に示す － 
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✱参加：乾会長以下執行部・代表理事計 12 名。団体：21 団体・農業推進委員・包括センタ－ 計 35 名 

   （欠席団体：水防団・保護司会・子ども会育成会・安協女性・視聴覚ク・市民消火隊・鷺山商店街）

乾会長あいさつ 

・変化の時代であり、少子高齢化が進む中、鷺山の各種団体におかれましても多々課題があると思います。

 皆さんのご意見を聞き、対処したいと思います。今日のポイントとして、防災・防犯の観点からもご意見

よろしくお願いします。 

議題 

３－１．防災・防犯活動について 

    ・防災訓練においては、特に小学校の授業の一環として参加していただきました。また、10/16 の

     市総合防災訓練においては中学生が参加してくれました。地震が頻発しています。熊本地震の際

には 80 万円の義援金を送っています。 

     防災・福祉は表裏一体であります。そんな中で「避難行動要支援者名簿」（約 300 名）と鷺山独

自の「避難者カ－ド」と調整を図ります。また「福祉避難所」として 2ヶ所と協定を結びました

が具体的な運営に関して課題が残っていますので今後、開設運営訓練を実施します。 

３－２．意見交換（順不同） 

・鷺山小学校：防災訓練に参加し、通学路の件・家にいる時の避難等良い経験をさせていただきまし

た。来年もお願いします。学校では‟命を守る訓練„として訓練しています。 

より安全な避難所として整備します。 

・青山中学校：地域活動・事業に積極的に参加させていただきました。来年もお願いします。 

       今日の回覧でもお知らせしておりますが、ペットボトルキャップの回収にご協力いた

だき有難うございます。来年度は、体育館の耐震工事を 7～8月に予定しています。 

・鷺山公民館：12/8 希望ヶ丘視察を最後に今年度 15 回の公民館講座を開催しました。 

       文化祭においては 1,200 名の参加がありました。反省会も行いました、意見を参考に

来年度対応します。駐車場にコ－ンが設置してありますが、不法駐車が有りましたの

でその対応です。ご理解を！ 公民館に要望有ればお願いします。 

・身障者福祉協会：現在の会員数―県：13,000 人 市：2,000 人 鷺山：60 人（450 名が身障者手帳

       を保持しているが市は公開しない！）会員数アップに苦労している。ご紹介を！ 

・包括センタ－：各種行事への参加お礼。 認知症の方が増加している！身近に心配な方がおみえで

したらご連絡を！  

Ｑ．民生委員との連携は？ Ａ．連絡取り合っています。 

・女性防火クラブ：先般‟心肺蘇生訓練„を実施しました。今後、日赤奉仕団 と行動をとり合いたい。

       特に‟炊出し訓練„お願いしたい。 



・日赤奉仕団：主な活動－希望ヶ丘へ月 2回。健康相談のお手伝い。尚子ハ－フマラソンのボランティ

ア等。高齢化しており人材不足が懸念される！紹介宜しくお願いします。 

・まち協：夏祭り、今年 11 回目でお盆の真っただ中でしたが、盛大に開催できました。自治会・各 

種団体のご協力有難うございました。防災関連ではアオキ前の防災関連の展示、試乗等好

評であった。また、青山中・地区まち協委員の方のゴミ収集特に有難うございました。 

開催日は毎年 8月第 2日曜ですので来年は 8/13 の開催です。 

   ・鷺山保育所：1次募集締め切りました。3,4,5 歳児多少の空きがあります。定員 210 名にアップ！ 

          日曜日の園庭開放継続している。今年度防犯カメラ設置予定。（正門入り口・給食口）

          他、カ－ブミラ－もお願いしてあります。 

   ・消防団：12/26～30 年末夜警実施。市長巡視：12/27 ＰＭ8：40 頃。 

詰所：来年度新築予定（松福あられの東）他、団員確保に関して、自治会会合等に呼んで

いただければお願いに上がります。 

        会長より 各団体からも紹介有ればお願いします。 

   ・正木発展会：正木公園に「正木防災倉庫」設置。自治会長吉村さんの尽力による＞ 

   ・スポ－ツ少年団：現在の団員 100 名、内鷺山小学校 70 名。子供の送迎は親にお願いしているが、

交通事故が気掛かりである。自転車の場合は、安全確保のため必ず 2 人以上で！

と指導している。見守り宜しく！！ 

   ・農業推進委員：毎年小学校 5 年生に田植え・稲刈りを体験させている。11/26 収穫祭開催。500 名

の参加有り。餅つき・野菜の販売。 

   ・体育振興会：雨天の中、歩け歩け大会決行した。今後中止等の連絡をどうするか？課題有り。 

          自治会の体振メンバ－の参加率が低い！ご配慮を。 

   ・老人クラブ：現在 9単位クラブ、会員数 500 名強（ピ－ク時の 6割）。60 歳以上加入 OK！ 

          会員数アップが課題である。対策として、会員証に何らかの恩典を検討している。 

（芥見・黒野で実施している。）本通り南の空白地何とかお願いしたい。 

   ・市民会議：小中学校のボランティアをお願いする場合の窓口を市民会議に一本化しては？（現在は

団体個々にお願いしている。）・・学校としても窓口一本化の方が良い。・・検討する！！

社会環境部会について、見守り活動・道路環境等調査し教育委員会に提出している。 

今後、自治会との連動制、あるいは校区で一本化しては？ 

会長 地域安全指導員の活動デ－タとマッチングし検討する！！ 

   ・民児協：現在、民生委員 18 名・児童委員 2 名で活動している。毎月、見守り活動等実施し、市へ

報告している。年齢がアップしている、3年後を見据え今から対処する。 

   ・安協：11/25 の法令講習会の結果報告。3 年連続して死亡事故を起こしている、各戸に夜行ダスキ

を配布してあります。是非着用を！！（80～100m 先まで確認できる） 

       各種行事開催時に、駐車場として鷺山クリニックの空き地をお願いしていただきたい！ 

         会長 了解しました。主催者から連絡いただければお伝えします。 

   ・小学校ＰＴＡ：今後も各種行事に積極的に参加します。 

   ・社協支部：現在、地区ごとに支え合いマップづくりを開催しています。今年度は「避難行動要支援

者」を意識して取り組んでいます。来年 2月には第 2回目の‟ふれあいいきいきサロン„

を各地区で開催します。ご協力を！ 

 



３－３．その他報告事項 

    ①「新成人を祝い励ます会」：H29.1.8（日）に実施します。今年は開催場所が、清流文化プラザ 

                  です。各種団体長さんのご出席を！ 

    ②高橋尚子杯ハ－フマラソン：H29.4.23 開催です。ボランティア提出 2/1 です。ご協力を！ 

    ③コミバス：1/20 より両廻りで再スタ－トします。便数は 8便になります。より多くのご利用を！

          新ダイア・ル－ト案内チラシ全戸配布します。 

    ④水野副会長より、住居表示の進捗状況の報告有り。 

✱公民館林主事より 

 ・回覧の件、特に文化祭の回覧について、過去の出品者・公民館クラブの方々から見ていない、文化祭が

終わってから見た。という声が多かった。自治会として・・・ 

 ＊現在の回覧方法：基本的に、代表理事が随時公民館の棚から持ち帰り、各自治会長に配布後、自治会長

が班・組毎に回覧する。（自治会によっては、広報ぎふに合わせ月 2回の所もある。）

 ＊否定的、言い訳めいた意見が多い中、町内の掲示板に貼っておく（緑ヶ丘）といった積極的な意見もあ

った。  

意見 後藤・・自治会長反省会 or 新自治会長会で、回覧について話す機会を設けては？ 

 意見 安協 祖父江さん・・自治会年間行事予定を各戸配布しては？ 

   Ａ．執行部で検討します。 

 

以上 

会議終了 ２１時００分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


